
反對派借水炮車拉布保「佔」
建制派議員斥行為「瘋狂」促速修議事規則阻止
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大嚿15分鐘三叫點人數
立法會昨晨9時復會，繼續二讀辯論

落實新年度財政預算案的《2015年撥
款條例草案》。多名建制派議員表明支
持今年的財政預算案，並批評「拉布四
丑」提出近4,000條「垃圾修訂」，勢
令議會癱瘓。但激進派繼續冥頑不靈，
其中「人民力量」議員陳偉業在15分
鐘發言中，三次要求點算法定人數，企
圖製造流會。
反對派為阻礙審議，更多次借題發揮

拖時間，有參與煽動違法「佔領」者更
毫不避嫌地針對香港警隊早前決定斥資
2,700萬購置3輛配備噴水裝置的「人群
管理的特別用途車」（俗稱水炮車）：
保安局訂立每架水炮車的撥款上限為900
萬元，由於不超過1,000萬元以上撥款毋
須交到財委會審批，故特區政府把有關
撥款放入財政預算案中，但反對派卻指
稱這是「逃避議會監察」，並提出多項
修訂要求保安局撤回申請。

不避嫌屈警購武「打壓自由」
提出修訂反對警方購置水炮車的公民

黨議員陳家洛在會上聲稱，水炮車是
「打壓集會、言論自由的武器」，必須
把有關撥款從預算案中「勾」出來，交
至財委會審議。民主黨議員涂謹申則

稱，財政司司長曾俊華將很多項目放在
預算案中尋求通過，而非在財委會中審
議，如警方「繞過」立法會購買水炮
車，但沒有向香港社會解釋細節，令人
「憤怒」。
立法會保安事務委員會主席、民建聯

立法會黨團召集人葉國謙指出，自去年
違法「佔領」行動以來，暴力激進示威
有增無減，警方與示威者肢體衝突越演
越烈，面對嚴峻形勢，警方為維持社會
秩序，提出增加設備的撥款申請是理所
當然，也是負責任的決定。
他續說，「佔領」行動初期，警方

用催淚煙驅散人群，卻被質疑為何不
用水炮車，但警方根本沒有這種設
備。他支持警方增加裝備應對大型示
威，強調警隊在購買水炮車上，已跟
足採購程序，更沒理由強行提高金
額，浪費公帑，故不認為有關做法是
迴避公眾監察。

葉國謙促勿以市民福祉作籌碼
葉國謙強調，今年的預算案做到「人

人有份，皆大歡喜」，基層中產都受惠
不少，但反對派不單就預算案提出近
4,000項修訂，早前更在工務小組否決了
蓮塘口岸工程撥款申請，形容反對派的
「不合作運動」甚為「瘋癲」。他呼籲
反對派「高抬貴手」，停止拉布，不要
以廣大市民福祉作為政治籌碼。
民建聯副主席李慧琼讚揚財政預算案
有作為，但反對派竟盲目拉布阻撓，以
香港發展作為人質。她呼籲反對派回頭
是岸，「反對派的『不合作運動』陷入
瘋狂狀態，未來兩個月肯定是『拉布
會』。以『龜兔賽跑』作比喻，香港創
新科技是落後的兔子，若不審時度勢追
落後，這隻驕傲兔子只會永遠落後，何
況香港創新科技從來不是領先的兔
子。」

陳恒鑌：拉布累港日損100萬公帑
民建聯議員陳恒鑌表示，議員議事必

須「言必及義」，否則只是一堆噪音，
而拉布已令香港每日損失100萬元公帑，
更增加香港社會的矛盾內耗，「希望
（反對派）議員把議會還給市民，停止
拉布。」

鄧家彪建議跨黨商修例
工聯會議員鄧家彪批評反對派肆意拉

布，令預算案的討論失去焦點，大家只
關心何時剪布，「議員講什麼都無人
理」，並建議跨黨派商討如何修改議事
規則。
立法會昨日傍晚完成二讀辯論，曾俊

華下周三（22日）將作綜合回應，並進
入全體委員會階段，逐一審議議員提出
的修訂。立法會秘書處共收到近4,000項
修訂，目前正等待主席曾鈺成審批。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
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香港的激進反對派既煽動「佔
中」，鼓吹「港獨」思潮，又處處阻
撓特區政府施政，嚴重阻礙香港向前
發展。多名立法會議員在昨日批評，
香港遊行示威近年無日無之，反對派
不僅天天挑戰中央權威，更鼓吹「港
獨」思維及勾結外國勢力，企圖干預
特區內政，嚴重阻礙香港發展，特區
政府必須下定決心，迎頭痛擊不法分
子，避免香港管治愈趨混亂。香港不
能因為政治鬥爭而犧牲發展經濟的機
遇，「繼續食老本，始終會坐食山
崩。」

逆民意而行 自作孽氣數盡
工業界（第二）議員林大輝昨日在
立法會大會繼續二讀財政預算案撥款
申請時發言指，近年香港遊行示威無
日無之，部分人不單沒有利用好利港
政策，還不懂感恩，天天鬧中央及挑
戰中央威信，甚至鼓吹「港獨」思維
及勾結外國勢力，興風作浪，企圖干
預特區內政。
他期望，特區政府下定決心迎頭重
擊不法分子，「『星星之火，可以燎
原』，若有天中央為國家安全及主權
統一收緊『港人治港』，屆時後悔已
晚。（香港）好多市民希望反對派接
受政改方案，但他們偏要逆民意而
行，將來肯定會流失選票。反對派自
作孽不可活，氣數已盡。」
自由黨黨魁方剛表示，「最近（特
區）政府對批發零售業界的寬減措施
達2.9億（元），跟非法『佔中』蒙
受損失是九牛一毛，但總算回應訴
求。」

他批評，激進反對組織早前在屯門針對遊客的
激進衝擊片段，傳遍內地及國際社會，令上月內
地訪港遊客大跌兩至三成，商場也再無人流，而
自特區政府宣布「一周一行」後，香港零售業更
雪上加霜，但一些反內地遊客的香港青年竟「拍
手掌」。

陳健波：溫和派陪玩「死路一條」
保險界議員陳健波在發言時則指，他認同溫和反

對派與建制派合作避免流會的做法，反映了溫和派
開始明白跟隨激進派拉布，只有「死路一條」，只
會把選票拱手相讓，「如果激進派強烈指責你（溫
和反對派），證明你做得好啱。」
他強調，香港不能因為政治鬥爭而犧牲發展經濟的

機遇，包括國家「一帶一路」戰略，
「繼續食老本，始終會坐食山崩。」

■香港文匯報記者
李自明、鄭治祖
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問：除了基本法明確規定授予的權力外，香港特區還享有其他權力嗎？
答：作為中華人民共和國的一個特別行政區，香港特區所有權力都是中

央授予的。除了基本法明確規定的權力之外，香港特區可享有獲得授權的其

它權力，授權的國家機構包括：全國人民代表大會和全國人民代表大會常務

委員會，以及中央人民政府。

（基本法第二十條）

問：香港人有權利參與國家事務的管理嗎？
答：基本法明確規定，香港特區居民中的中國公民依法參與國家事務的

管理。這是香港居民中的中國公民的基本政治權利的重要體現。

參與國家事務管理的具體途徑是：根據全國人民代表大會確定的名額和

代表產生辦法，由香港特區居民中的中國公民在香港選出香港特區的全國

人民代表大會代表，參加最高國家權力機關的工作。

（基本法第二十一條）

問：香港特區與中央政府各部門和內地其他地方的關係如何處理？
答：基本法明確規定，中央人民政府所屬各部門、各省、自治區、直轄

市，均不得干預香港特區根據基本法自行管理的事務。同時，中央各部

門、各省、自治區、直轄市如果需要在香港特區設立機構，須徵得香港特

區政府同意並經中央人民政府批准。經批准在香港特區設立的一切機構及

其人員，均須遵守香港特別行政區的法律。

（基本法第二十二條）
問：香港特區可以在內地設立辦事機構嗎？
答：可以。基本法規定，香港特區可在北京設立辦事機構。回歸後，

鑑於香港與內地在經貿、人員等方面交往日益頻密，經中央政府批准，

香港特區政府又先後在上海、廣州、成都、武漢設立了四個經貿辦事

處。

（基本法第二十二條）

問：內地居民能自由進出香港特區嗎？
答：不能。基本法明確規定，中國其他地區的人進入香港特區須辦理批

准手續，其中進入香港特區定居的人數，由中央政府主管部門徵求香港特

區政府的意見後確定。

（基本法第二十二條）
資料來源：香港特區基本法網站
整理：香港文匯報記者 鄭治祖
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張華峰籲反對派勿阻入亞投行
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區財政司司長

曾俊華在今年的財政預算案中提出，特區政府正積
極研究加入亞投行的可行性。金融服務界議員、經
民聯副主席張華峰昨日表示，香港需要盡快加入由
國家牽頭的亞洲基礎設施投資銀行，並爭取在香港
設立分部，進一步提升香港國際金融中心地位，並
希望反對派不要無理阻撓，否則會錯失良機，後悔
莫及。
新年度預算案提到，特區政府會爭取利用香港在
融資和資產管理方面的優勢，支持亞投行的籌建
和營運，並積極研究加入亞投行的可行性。在立
法會昨日二讀辯論《2015年撥款條例草案》時，
張華峰指出，國家「一帶一路」戰略是劃時代的
商貿政策，成立亞投行更將大大增加中國在國際
金融市場的話語權，對加速人民幣國際化帶來積
極作用。

「一帶一路」基金企業或來港集資
他續說，香港背靠祖國，享有得天獨厚的優勢，
例如「一帶一路」基金企業有機會來港集資，將為香
港帶來巨大經濟收益。他又希望「深港通」可以盡快
開通，並呼籲特區政府「打鐵趁熱」，在內地展開
「roadshow（路演）」，加強宣傳。

謝偉銓促把握際遇提升競爭力
張華峰批評，拉布議員無理、與民為敵，希望他
們以市民福祉為念，不要阻延預算案中的紓緩措施，
尤其是長者和綜援申領者，他們都希望盡早有「三
糧」，否則會激起民憤。
建築、測量及都市規劃界議員謝偉銓也指出，香
港應把握背靠國家的優勢，積極爭取加入亞投行，提
升競爭力，否則經濟實力遲早會被其他地方超越。

鍾樹根批港台報「佔」偏頗
「為非法活動搖旗吶喊」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）亞洲電視早前不獲行
政會議續牌，商務及經濟發展局計劃將亞視兩條模擬
頻道交由香港電台接手。民建聯立法會議員鍾樹根昨
日批評，港台在去年違法「佔領」行動期間，報道偏
頗，「身為官方機構，竟然為非法『佔領』活動搖旗
吶喊」，又指港台由公帑營運，不需要理會收視、製
作費和廣告收益，擔心立法會淪為「提款機」和橡皮
圖章。

指財政資源不足 反對接手亞視頻譜
立法會昨日二讀辯論財政預算案，鍾樹根在會上發言時

表示，堅決反對港台接手亞視頻譜，質疑港台本身在財
政、資源上均無法應付，又指港台現時三條數碼頻道轉播
CCTV、英文台，「都唔知邊個睇」，是利用轉播濫竽充

數，亦從未公布收視率，反映港台能力不足。

「唔夠錢就上立會，當立會係提款機」
鍾樹根續說，港台是用公帑營運，不需要理會收視、製

作費、廣告收益，「唔夠錢就上立法會，因為立法會係提
款機」，立法會只能做橡皮圖章批錢，認為對現時商營電
視台和電台造成不公平競爭。
此外，早前指合拍片是香港電影業唯一出路的鍾樹根

表示，雖然有關言論引起很多批評，但直言這是事實，
「如果香港只聚焦小眾市場，如何成為東方荷里活？」
他坦言香港電影市場太小，「票房收到1,000萬就呱呱
叫，好似好勁」，但根本填補不了大型製作開支，故特
區政府應支援電影工作者到內地拍電影，打入大中華和
國際市場。

■立法會會議上，多名建制派議員表明支持今年的財政預算案。 劉國權 攝
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